
    

広報広聴委員会広報広聴委員会広報広聴委員会広報広聴委員会    会議概要会議概要会議概要会議概要    

 第 10 回  

日  時 平成 29 年８月 15 日 10：00 ～ 10：50 

出 席 者 
☑石川慶 委員長 ☑伊佐哲雄 副委員長 ☑山城康弘 委員  

☑知念秀明 委員 ☑伊波一男 委員 ☑我如古盛英 委員 ☑知念吉男 委員 

協議事項 第２回議会報告及び市民との意見交換会における集約意見の取り扱いについて 

配付資料 第２回議会報告及び市民との意見交換会における市民意見に対する回答ついて 

会議概要 

 

①①①①第第第第２２２２回議会報告及回議会報告及回議会報告及回議会報告及びびびび市民市民市民市民とのとのとのとの意見交換会意見交換会意見交換会意見交換会におけるにおけるにおけるにおける集約意見集約意見集約意見集約意見のののの取取取取りりりり扱扱扱扱いについていについていについていについて 

 広報広聴委員会に割り振られた市民からの意見について、１件ずつ協議を行い、別

添のとおり対応方針をまとめる。主な意見�下記のとおり。 

 

【主な意見】 

●Ｎｏ１ 

・議会報告で�なく市政報告のような部分もあった。 

・議会での議論状況をどのように報告したほうがわかりやすいのか。 

・結論において賛否があった内容�しっかり報告すべきである。 

・委員長報告に�質疑の状況や討論状況なども簡潔にまとまっており、資料として活

用してもよいので�ないか。 

・広報広聴委員会において各分科会における報告資料づくりの参考となるような要項

を作成し示してまいりたい。 

 

●Ｎｏ２ 

・議会活動の周知といった観点から、来る９月定例会からの議会映像インターネット配

信も回答に盛り込んだほうがよいので�ないか。 

 

●Ｎｏ３－４ 

・現行の案内チラシ�４会場すべて知らせる内容となっているが、１会場ずつの案内チ

ラシのほうが効果的で�ないか。 

・広報車（シルバー等）を活用した周知も検討して�どうか。 

・会場ごとに参加議員がわかるようなチラシづくり等も必要で�ないか。 

 

●Ｎｏ５ 

・改選年度の開催方法等について協議が必要である。 

・年１回開催�実施する方向で、時期等�全協で協議してもよいので�ないか。 



・広報委で�５～６月に実施する方向性を決め、詳細�全協でもよいので�ないか。 

・本件について�会派へ持ち帰り考え方を確認していただきたい。 

 

●Ｎｏ６ 

・市政についての意見であれば持ち帰り確認せざるを得ない部分�あるが、議会に対

する意見について�、いろいろな想定のもと事前に準備し、できる限りその場で回答

できるような態勢で臨むべきである。 

 

●Ｎｏ７ 

・現在、市民からの意見、要望等を受ける仕組み�あるのか。 

・議員個人であれば現在でもフェイスブック等をとおして意見のやりとりが実施されてい

る例もある。議会としての回答となると、全議員への調整や確認など課題も多い。 

・ケーブルテレビ（ＯＣＮ）での放送状況も周知して�どうか。 

 

●Ｎｏ８ 

・頻繁に実施しても任期中�回答が変わるものでもないことから、改選後に実施する方

向でよいので�ないか。 

 

②その②その②その②その他他他他 

●広報広聴委員会委員の任期について 

 任期�今年度の７月までであるが、政策形成サイクル（５月に意見交換、10 月に政策

提言）からすると区切りがよいの�10月の提言後に、新たな委員を選任するほうが好ま

しいことから、11 月から 12 月頃に委員の交代をする方向で協議を進めることとし、本件

について�各会派で考え方を確認し、次回９月定例会中に再度協議したい。 

 

  



    

「「「「第第第第２２２２回議会報告及回議会報告及回議会報告及回議会報告及びびびび市民市民市民市民とのとのとのとの意見交換会意見交換会意見交換会意見交換会」」」」におけるにおけるにおけるにおける市民意見市民意見市民意見市民意見にににに対対対対するするするする回答回答回答回答ついてついてついてついて（（（（広報広聴委員会広報広聴委員会広報広聴委員会広報広聴委員会））））    

    

ＮｏＮｏＮｏＮｏ    日時日時日時日時    会場会場会場会場    意見内容意見内容意見内容意見内容    対応対応対応対応    

１ ５/18 
中央 

公民館 

議会報告が市長の行政報告のようである。議会でどのような議論がなさ

れ、市政の問題解消に向けて行政がどのように取り組むと答弁したの

か議会報告で説明していただきたい。 

議会での審議・審査・議論状況（議員間討議や討論）や市当局

の答弁内容など、市民の皆様にわかりやすい報告のあり方や

資料づくりに取り組んでまいります。 

２ ５/19 
長田区 

公民館 

各公民館でも議会報告及び意見交換会を開催していただきたい。 

また、議会だよりの紙面をふやし、詳しい議会活動の周知に努めてい

ただきたい。 

可能な限りいろいろな会場（収容人員や駐車場確保等を踏ま

え）で実施できるよう努めてまいります。 

また、議会活動の周知について�平成 29 年９月定例会より議

会映像のインターネット配信を予定しております。議会だよりに

ついても、平成２７年度に８頁から１２頁へ頁増を図り、情報発

信の強化に努めております。引き続き、議会だよりを初め、さま

ざまな機会をとおし情報発信に努めてまいります。 

３ ５/19 
長田区 

公民館 

議会報告及び意見交換会をもっと若者に周知できるよう努めていただ

きたい。 

現在、新聞、ラジオ、ホームページ、広報誌、自治会放送、横

断幕、チラシ配付など、可能な限り多くの方に周知できるよう広

報に取り組んでおります。引き続き、さらなる周知活動に取り組

んでまいります。 ４ アンケート 
テレビ、ラジオ、新聞などを活用し、多くの市民が議会報告会へ参加で

きるよう工夫していただきたい。 

５ アンケート 年１回�議会報告及び市民との意見交換会を開催していただきたい。 
現在、議会基本条例に基づき年１回実施しており、引き続き同

様に取り組んでまいります。 

６ アンケート 
議員提案による条例制定や予算の修正権もあるため、市民の意見にき

ちんと回答していただきたい。 

市民の皆様から出された意見について�、必要があれば議員

提案による条例制定や予算修正等も踏まえ対応を検討してま

いります。 

 



 

ＮｏＮｏＮｏＮｏ    日時日時日時日時    会場会場会場会場    意見内容意見内容意見内容意見内容    対応対応対応対応    

７ アンケート 
スマートフォンでの議会映像配信�見にくい。また、市議会と市民の双

方が意見交換できるコミュニティをネット上に作成していただきたい。 

現在、ケーブルテレビ（ＯＣＮ）において議会放送を実施してお

ります。平成 29 年９月定例会より議会映像のインターネット配

信を予定しており、スマートフォン専用画面での視聴も可能とな

ります。引き続き、よりよい視聴環境の整備に取り組んでまいり

ます。 

８ アンケート 

未成年や一般市民の方に対し、市議会議員へ関心を持っていただくた

めに議員へアンケートを実施し、市議会だより等へ掲載していただきた

い。 

市議会への関心を高めること�重要なことと認識しており、次

回改選後（Ｈ30 年 9 月）に同趣旨のアンケート実施を検討して

まいります。 

 

 


